Señor Secretario General, Excelencias, señores y señoras,

Quisiera agradecer la oportuna convocatoria de este debate para abordar un tema que por su dimensión nos ha retado a todos en la búsqueda de soluciones de largo plazo. El tema de grandes movimientos de refugiados y migrantes y sus consecuencias humanitarias requieren de estrategias y acciones comunes para enfrentar las causas profundas de estos fenómenos.

El sufrimiento de cientos de miles de personas en el mundo que por diferentes motivaciones deciden o son forzadas a dejar hogares tiene muchos ángulos. supuesto y el más importante, el de derechos humanos y el compromiso internacional de proteger a los migrantes. Infortunadamente existen otras dimensiones menos solidarias. Existe la dimensión del crimen organizado que se aprovecha y lucra de las expectativas de tantas personas que buscan y sueñan con una vida lejos de la guerra, del conflicto, de la incertidumbre y también de la penuria y la pobreza.

La migración masiva de los últimos años ha generado desafíos insospechados a los países de tránsito y de destino. Los países de tránsito no están preparados y no pueden activar mecanismos de permanencia porque los migrantes buscan llegar a los destinos del mundo en desarrollo. Las sociedades en los países desarrollados están divididas en torno a la acogida de los cientos de miles de migrantes.

Y la comunidad internacional, las Naciones Unidas y las organizaciones de asistencia están desbordadas y desorientadas. Aparte de la ayuda humanitaria precaria, no hay soluciones planteadas hasta el momento y no hay consensos que nos puedan guiar.

Guiar de manera temprana para poner fin a conflictos, para mantener a las poblaciones en sus hogares, darles oportunidades en sus países y evitarles emprender esas peligrosas travesías.

Este es un diagnóstico que todos conocemos y que no sabemos cómo resolver. Sin duda la cooperación internacional es fundamental, y también la honestidad y transparencia para manejar esta problemática. Si hay que plantear soluciones debemos empezar por combatir a las organizaciones del crimen.

Por eso, estos debates deben permitirnos encontrar esos consensos necesarios y actuar. Tenemos el informe del Secretario General, "Seguridad y Dignidad: Abordando los grandes movimientos de Refugiados y Migrantes", así como de los dos documentos anexos: Respuesta comprensiva ante grandes Movimientos de Refugiados y los lineamientos para el Pacto Global para una migración segura, regular y ordenada.

Los informes hacen un llamado a acordar nuevos compromisos a nivel internacional por parte de los Estados y demás actores internacionales para abordar estos grandes movimientos bajo la garantía de los derechos humanos, seguridad y dignidad.

La acción y la cooperación internacional son los mecanismos con que cuenta la comunidad internacional para generar acciones concretas con el objetivo de abordar las situaciones de carácter humanitario, social y económico que puedan presentarse en los países de origen, tránsito y destino.

Aquí quiero resaltar de manera especial el trabajo que Colombia ha venido desarrollando con la Organización Internacional para las Migraciones, que gracias a la autonomía y al carácter práctico y funcional de este Organismo, hemos podido lograr resultados tangibles en pro de las poblaciones migrantes. Y gracias a esa experiencia, Colombia espera que la incorporación de la OIM al sistema de

Naciones Unidas lo constituya no limite el accionar eficaz y eficiente de este organismo.

Es hora de avanzar hacia un sistema de movilidad internacional segura y transparente, que proteja los derechos de todos los migrantes, aumente su contribución positiva al desarrollo, fomente la cohesión en ambientes multiculturales y mejore la percepción pública de los migrantes como miembros vitales de nuestra sociedad.

Cumplir con la meta de facilitar una migración ordenada, regular y segura, es un imperativo que tenemos para contribuir al cierre de las desigualdades entre países y al interior de los países. Esta es una tarea que, por su naturaleza, resulta imposible de

implementar de manera unilateral, se requieren acciones y estrategias coordinadas.

Por eso, Colombia se compromete a participar en la construcción de políticas ambiciosas que ofrezcan un futuro seguro y próspero a las poblaciones migrantes en el mundo.

Gracias Señor Presidente.